

## ACTA DE SESIÓN DEL CONSEJO EJE 4 POR EL MEDIO AMBIENTE

En la ciudad de Santiago de Querétaro, siendo las 12:00 horas del día nueve de mayo de dos mil veintitrés, en las instalaciones del Centro Cívico del Municipio de Querétaro, con duración aproximada de una hora, se reunieron de manera virtual el Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa - Coordinador de Gabinete, los secretarios responsables de las líneas de acción del eje 4, por el medio ambiente, Lic. Alejandro Angulo Carrera-Director del Instituto de Ecología y Cambio Climático, Lic. Francisco Javier López Guerrero - Coordinador de Información y Estadística, Lic. Diego Vega Urquiza - Director de Mantenimiento de Infraestructura y Áreas Verdes, IQA. Saúl Isaac Acevedo Polo-Coordinador Propietario del Consejo Temático del Medio Ambiente e Integrantes Ciudadanos del Consejo Eje 4 por el medio ambiente, Mtro. Manuel Urbiola Ledesma - Director de División Ambiental de la UTEQ, Ing. Leonel Heath Moncada - Jefe Depto. de Planeación y Sustentabilidad de Universidad Politécnica de Santa Rosa Jáuregui, Dr. Paris Gómez Vázquez - Director de Relaciones y Desarrollo Centro Sur del ITESM Qro., y el Lic. Jorge Luis Alarcón Neve - Director de Planeación y Vinculación y el Lic. José Carlos Ojeda Servín - Director de Evaluación y Desempeño con la finalidad de celebrar la sesión.

Nos disponemos para el desahogo de la sesión virtual para la cual fuimos convocados en tiempo y forma, misma que se desarrolló al tenor del siguiente orden del día:

- I. Pase de lista
- II. Lectura y aprobación del Orden del día
- III. Presentación de la 1ra Evaluación de Resultados de Desempeño de avances de los programas presupuestarios y ejes de desarrollo conforme a la MIR 2023.
- IV. Asuntos Generales
- V. Fin de la Sesión.

## DESARROLLO DE LA PRESENTACIÓN.

- El Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa Coordinador de Gabinete da la bienvenida a los integrantes de la sesión y comenta es un ejercicio desde la administración pasada del Alcalde Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero que busca junto con miembros de la sociedad civil hacer un esquema de transparencia y rendición de cuentas a través de los ejes que se presentan para que contribuyan observándolos y haciendo comentarios, en ese sentido de gobierno abierto, donde sociedad y gobierno con transparencia trabajen de la mano para ir mejorando las diferentes acciones de la administración pública.
- ❖ El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve Director de Planeación y Vinculación, comenta se hizo una revisión por indicación del Alcalde Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero de las 126 líneas de acción 125 y ya han sido atendidas, sólo hay una que no, es la que tiene que ver con la comisión

QUERÉTARO MUNICIPIO

nacional y estatal de aguas, respecto a los drenes pluviales. También a sugerencia de consejeros del trienio pasado ahora la semaforización es trimestral y se da lectura al orden del día.

❖ Mtro. José Carlos Ojeda Servín – Director de Evaluación y Desempeño y Lic. Sergio Manzanilla Cuevas - Jefe de Departamento de Evaluación de Programas Presupuestales, realizan la presentación y se muestra el avance de las líneas de acción del primer trimestre del 2023 referente al eje 4 Por el medio ambiente y sus dos programas presupuestales donde el P.P. 7 recuperación y conservación ambiental lleva un avance del 71.42% y el P.P. 8 manejo responsable del agua y atmosfera lleva un avance del 26.66%.

## ACUERDOS DE LA SESIÓN

- ❖ El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve Director de Planeación y Vinculación, comenta que de acuerdo a la dinámica que se ha manejando, sólo se verán las líneas de acción que están en rojo o amarillo.
- Lic. Alejandro Angulo Carrera-Director del Instituto de Ecología y Cambio Climático, comenta que la línea de acción 7.7 está en rojo, porque se debe de acordar con los municipios metropolitanos porque son los que van a evaluar ya que son los que tienen el conjunto de criterios para poder acreditar personal del Instituto de Ecología de los municipios metropolitanos.
- ❖ Lic. Alejandro Angulo Carrera-Director del Instituto de Ecología y Cambio Climático, comenta que la línea de acción 7.10 está en rojo, porque no hay ningún documento de cambio de uso de suelo en el polígono de peña colorada, hasta el momento sólo se ha otorgado uno y también apenas acaba de salir el decreto de peña colorada.
- ❖ Lic. Alejandro Angulo Carrera-Director del Instituto de Ecología y Cambio Climático, comenta que la línea de acción 8.1 está en rojo, porque depende de lo federal y lo estatal, el municipio participa en todas las sesiones locales que le convocan.
- Lic. Alejandro Angulo Carrera-Director del Instituto de Ecología y Cambio Climático, comenta que la línea de acción 8.3 está en rojo porque entra lo federal y estatal es difícil que el municipio pueda hacer una planeación con respecto a la protección de los acuíferos y el uso responsable del agua. Pero tiene un proyecto denominado escuela de lluvias se filtra y se convierte en agua potable.

- QUERÉTARO

  MUNICIPIO —
- Mtro. José Carlos Ojeda Servín Director de Evaluación y Desempeño, comenta que referente a las líneas de acción deberán de plasmar la información y si tienen dudas se pueden acercar con ellos y les ayudarán a traducir estos trabajos de la parte física y plasmarlos a la parte documental.
- ❖ El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve Director de Planeación y Vinculación, comenta que en cada una de las evaluaciones se tienen 2 ligas, 1 es la del programa anual de evaluaciones del municipio y además tiene otras 8 evaluaciones que elaboran organismos federales, estatales y de organizaciones sociales, cada trimestre contienen 700 fichas que presentan las diferentes dependencias para llegar al resumen de los semáforos que se les presentan y se suben al portal. Todo lo que se hace se tiene que documentar y todo lo que se documenta se tiene que publicar.
- ❖ Integrante consejero ciudadano, tiene inquietud porque unas líneas de acción en la evaluación anterior tenía más avances que ahora y pide se le envíe la presentación.
- Mtro. José Carlos Ojeda Servín Director de Evaluación y Desempeño, comenta es porque se cierra ciclo de la meta presupuestal y nuevamente vuelven abrir presupuesto y se empieza de cero.
- ❖ Finalmente el Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa Coordinador de Gabinete, agradece la participación de los integrantes y comenta que es un objetivo del Alcalde Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero estar cerca de la sociedad con un trabajo muy transparente.
- ❖ Habiendo sido agotados los puntos del orden del día de la sesión virtual para la cual fuimos convocados, siendo las doce horas con cuarenta y cinco minutos, del día nueve de mayo del año dos mil veintitrés se declara finalizada esta sesión.